

Nun wären noch die inneren Handlinien im Handteller zu berücksichtigen. Vor allem die Lebenslinie. Sie läuft um die Maus herum. Im Altertum wurde diese Linie die Venuslinie genannt. Sehr feinsinnig gedacht. Venus, die Göttin der Liebe, somit Erzeugerin allen Lebens, dadurch Schutzgöttin der Linie.

In dieser Lebens- oder Venuslinie sind auch Krankheiten, Unfälle, deren Termine, der Auf- und Abstieg des Allgemeinbefindens und Lebensdauer angegeben. Allerdings müssen die übrigen Handlinien immer zur Unterstützung und zum Vergleich herangezogen werden.

Die Herzenslinie, diese horizontale Linie, die unter dem kleinen Finger entspringt und oft bis zum Zeigefinger weiterläuft, plaudert alle Gefühls- und Herzensgeheimnisse, Siege und Enttäuschungen aus. Eine gefährliche Verräterin, ein unerbittlicher Spiegel aller Gefühlsmöglichkeiten.

Dazu kommen die übrigen Linien; die Kopf- und Sonnenlinie, der Venusring, die Merkurlinie und die vielen kleineren Linien. Es kommt immer darauf an, wie sie zueinander stehen und über welche Flächen sie laufen. Dann gibt es noch Kreuze, Sterne, Punkte, Dreiecke, Quadrate und Kerben. Das alles präsentiert sich wie eine Generalstabskarte. Das geübte Auge sieht sofort die Marschroute, die dem Handinhaber vorgezeichnet ist. Wer tapfer marschiert, die Wegweiser beachtet, die Hindernisse mutig überwindet, die nötige Rast einhält, erfüllt seine Lebenswanderung und findet sein Ziel. Nur der sachkundige Chirologe allerdings ist fähig, die vielen Zeichen in ein lesbares Alphabet umzuwandeln, dieses zu Worten zusammenzufügen, um wie in einem aufgeschlagenen Buche zu lesen oder letzten Endes die oft sich widersprechenden Zeichen und Formen wie bunte Steine nach langem Abwägen zu einem harmonischen Mosaik zusammenzufügen.

Es kommt auch vor, daß man auf Hände stößt, deren Linien und Zeichen gegen alle anerkannten chiromantischen Regeln verstoßen. Hier ist es nötig, die Begabung der Divination einzusetzen resp. sich vollkommen seiner Einfühlung zu überlassen.

Ich wiederhole nochmals: Die Chiromantie dient unserer Selbsterkenntnis, der wichtigsten Aufgabe unseres Lebens, durch die allein wir dazu gelangen, uns über uns selbst hinauszuerheben.



Nägele

Radierung (Verlag Gurlitt)